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ASSEMBLEE GENERALE DES CLUBS 
DU DISTRICT D’INDRE-ET-LOIRE DE FOOTBALL 

 

PARCAY-MESLAY – MAISON DES SPORTS 
JEUDI 27 JUIN 2024 

 

******************************************************* 
 
 
CLUBS PRESENTS OU REPRESENTÉS : 
 

1 voix : AMICALE EDUCATEURS 37, PARALYSES DE France A.S. 
 
2 voix :. CHARNIZAY-ST FLOVIER A.S., CROTELLES U.S., GIZEUX E.S., LA CHAPELLE s/LOIRE E.S., LATHAMBILLOU, LES HERMITES U.S., 
LUZILLE C.A.M., PERRUSSON U.S., RILLY s/VIENNE U.S., ST LAURENT DE LIN-LUBLE E.S., STE CATHERINE DE F. A.S., TOURS 
BERGEONNERIE E.S., TOURS TURKS F.K.,  
 

3 voix :  ANTOGNY LE TILLAC U.S., AUBRIERE ST PIERRE A.S., BENAIS S.C., CROUZILLES F.C., ESVES-ST SENOCH A.S., INGRANDES DE 
T. S ., LE GRAND PRESSIGNY BARROU U.S., LIGNIERES U.S., LIMERAY-CANGEY U.S., SEPMES-DRACHE U.S., ST EPAIN U.S. , ST 
GENOUPH U.S., TOURS A.S.P.O., TOURS OLYMPIC. 
 

4 voix :. FERRIERE s/B. F.C., LA CELLE ST AVANT E.S.J., PORTS-NOUATRE U.S., ST ANTOINE DU ROCHER F.C., ST NICOLAS DE B. U.S., 
TOURS ARDENTE, VILLEPERDUE S.C. 
 

5 voix : CHAMPIGNY s/VEUDE E.S., MONTBAZON U.S., PARCAY-MESLAY F.C., PAYS SAVIGNEEN F.C, ST BENOIT-HUISMES F.C., ST 
MARTIN LE BEAU U.S., VAL DE BRENNE F.C., VILLIERS AU BOUIN A.S., YZEURES-PREUILLY U.S.,  
 

6 voix :  BOUCHARDAIS A.F., BOURGUEIL E.S., ETOILE VERTE F.C., FONDETTES A.S., LUYNES A.S., PAYS DE RACAN A.S., REIGNAC-
CHAMBOURG V.I., STE MAURE-MAILLE F.C, VAL DE CISSE F.C., VAL SUD TOURAINE R.C., VALLEE VERTE E.S., VERON F.C., 
VILLEDOMER A.S. 
 

7 voix :  CHANCEAUX s.CHOISILLE A.S., CHARGE E.S., DESCARTES S.G., LA VILEL AUX DAMES E.S., NOTRE DAME D’OE E.S., PAYS 
MONTRESOROIS F.C., PERNAY U.S., RICHELAIS F., VAL DE VEUDE E.S. 
 

8 voix :. AMBOISE AC, AVOINE OCC, AZAY-CHEILLE S.C., CHAMBRAY F.C., ESVRES s/INDRE A.S., GATINE CHOISILLE F.C., JOUE F.C.T., 
JOUE PORTUGAIS U.S., LA MEMBROLLE-METTRAY F.C., LA RICHE T.R., LOCHES A.C., LOIRE ET VIGNES U.S., MONNAIE U.S., 
MONTLOUIS F.C., MONTS A.S., OUEST TOURANGEAU F.C., PAYS LANGEAISIEN F.C., RENAUDINE U.S., ST AVERTIN S., ST CYR s/L. 
E.B., ST PIERRE U.S., TOURS A.C.P., TOURS F.C., TOURS ST SYMPHORIEN F.A., TOURS SUD A.S., VAL E CHER F.C., VALLEE DU LYS A.S., 
VEIGNE C.S.T.,  
 
 
CLUBS ABSENTS : 
 
 

1 voix : ADMINISTRATIONS FINANCIERES A.T.S.C., RIVARENNES E.S. 
3 voix :. NOUZILLY-ST LAURENT U.S., TOURS DEPORTIVO ESPAGNOL C. 
4 voix : BERRY TOURAINE F.C. 
5 voix : SOUVIGNE E.S. 
8 voix :  VERETZ-AZAY-LARCY F.C. 
 
 
MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION PRESENTS :  
BATSGEN Patrick, BOUCHER Eric, BRETON Nathalie, BROSSARD Christophe, BUREAU Christian, COUTANT Nicolas, GABUT Thierry, 
GALLE Philippe, GILLET Jean-Claude, MICHAU Gilles, PRISCA Martin, VALENTI Bruno. 
 
MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION EXCUSES :  
 

BATISSE Guy, BONNET Philippe, CHEVALLIER Martine, JOUAN Soizic,  PRISCA Martin. 
 
ASSISTENT A L'ASSEMBLEE : 
 

COURTAULT Maria (Agent administratif), 
CUVILLIER Alexis (Adjoint technique football féminin et nouvelles pratiques) 
DESRUTIN Alain (Président de la C.D.A.), 
DURAND Fabrice (Directeur administratif), 
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GROSPERRIN Baptiste (Apprenti chargé de communication). 
MERIOT Florence (Secrétaire de Direction), 
 
 

INVITES PRESENTS : 
 

M. CHAHINIAN Jean-Marc, Membre d’honneur du District. 
M. TROUGNOU Claude, Président d’Honneur du District. 
M. JAHAN Alain, Président du C.D.O.S 37 
M. TEIXEIRA Antonio, Président de la Ligue Centre-Val de Loire. 
 
INVITES EXCUSES : 
 

M. PAUMIER Gérard, Président du Conseil Départemental d’Indre-et-Loire, 
M. LEBRETON Olivier , Adjoint chargé des sports du Conseil Départemental, 
 
 
Les pouvoirs des clubs ont été vérifiés à partir de 18h15 à l'entrée de la salle. 
 

Il est constaté un total de 95 clubs du District présents ou représentés, sur les 102 que compte le District, soit 93,13 %. Cela 
représente un total de 505 voix sur 533 voix possibles, soit 94,74 %. 
 

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut délibérer valablement. 
 
 
 

ALLOCUTION D'OUVERTURE 
Philippe GALLÉ, Président du District 

 
 

MOT DE BIENVENUE  
Bonsoir à toutes et tous, Chers amis, 
 
Je suis heureux d’être là ce soir parmi vous. Et de vous voir si nombreux me fait énormément plaisir, signe que vous vous intéressez 
à la vie de notre football tourangeau, et à son avenir. 
Je salue les quelques personnalités présentes : Antonio TEIXEIRA, Président de la LCVL, Alain JAHAN, Président du CDOS 37, cher 
Alain, la plupart des autres personnes étant en indisponibilité eu égard aux élections législatives. 
Mais surtout je souhaite la bienvenue à vous tous : Mesdames et Messieurs les Présidents ou Représentants de clubs, Mesdames 
et Messieurs les Membres de nos Comités Directeurs, sortants et nouvellement élus, Mesdames et Messieurs les Membres 
honoraires et individuels. 
Comme l’Ordre du Jour est assez chargé et comme l’AG de ce soir est élective, je vais assez directement aller vers les sujets 
proposés dans l’invitation qui vous a été transmise. 
 
Je vous demande maintenant de respecter une minute de silence pour honorer tous ceux qui nous ont quitté depuis la dernière 
AG. Tant les serviteurs de notre football que les membres de vos familles que de votre environnement. J’ai notamment ce soir une 
pensée émue pour notre regretté Marcel GIRARD. 
 
 
PRESENTATION PROGRAMME MANDATURE 2024/2028 
 
Abordons maintenant les sujets d’action que notre liste, ou plutôt équipe, vous propose de réaliser pour les prochaines années 
2024/2028. 
 
Dans cette mandature 2020/2024 qui se termine ce soir, la notion d’équipe a prévalu. Nous sommes partis à 16 membres de 
Comité Directeur et arrivons à 16. Le mot LOYAUTE, le plus important à mes yeux, a été de mise. Je remercie très sincèrement les 
4 personnes qui quittent ce Comité Directeur : Philippe, Patrick (tous les 2 après 4 mandatures), Christian (après 2) et Bruno (après 
1). 2 voire 3 d’entre eux restent dans nos Commissions. 
 
Il n’y pas d’autre liste, concurrente ou plutôt complémentaire. Ce que je regrette car vous auriez pu comparer les programmes, au 
mieux des intérêts de vos clubs.   
 
Notre programme vous a été transmis dans ses grandes lignes il y a quelques jours. Je les développerai un peu plus avant dans 
quelques instants. Ce programme est la résultante du travail d’une Equipe qui évolue de la manière suivante : sur nous 16 : 12 
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sortants, 4 entrants. 5 femmes au lieu de 4 (qui restent en poste), avec une moyenne globale d’âge légèrement inférieure (54,2 
ans). Une des caractéristiques est qu’il y a 5 inactifs et 11 actifs, donc une disponibilité forcément limitée pour les seconds. Je vous 
présenterai les 5 ou plutôt 4 entrants plus précisément dans quelques instants. Je tiens également à rappeler que le Comité 
Directeur n’est qu’un des maillons de l’ensemble de l’architecture du District en termes de Commissions. Je remercie également 
les 150 bénévoles qui œuvrent dans les différentes commissions du District, ainsi que nos salariés Administratifs et Techniciens 
(auxquels s’ajoutent chaque année apprentis ou Services Civiques) que vous connaissez tous très bien, et qui travaillent pour que 
nos missions de base mais également toutes celles individualisées et à votre service soient réalisées.  
 
Concernant l’élection à venir dans quelques minutes, la finalité est connue : nous serons élus. La seule interrogation est de 
connaitre avec quel pourcentage, et donc quelle légitimité ; et cela n’est pas neutre à mes yeux.   
 
Je vous présente maintenant le programme de notre liste « Le District, c’est toujours vous ! », ce programme s’inscrivant dans la 
continuité de ce que nous avons fait précédemment dans le cadre du programme « Le District c’est vous ». D’où une « appellation 
« proche. 
....... 
PRESENTATION DES 21 SLIDES 
 
..... 
 
Ma présentation se termine donc sur le rôle ô combien important de notre sport dans le monde d’aujourd’hui avec ses rôles 
sportifs, éducatifs et sociétaux. Et il m’importe également de revenir sur le sujet à mes yeux le plus important : celui des bénévoles 
qui vous investissez sans compter au profit de vos clubs et de vos licenciés. Votre investissement est remarquable, avec nombre 
de responsabilités quelquefois lourdes à assumer. Aucun représentant de l’Etat n’est là ; sachez cependant que nous continuerons 
à nous battre, notamment avec des personnes comme Alain J. pour que vous soyez plus considérés. 
 
Avant que vous ne votiez, je tiens à vous remercier de la confiance que vous nous avez témoignée depuis 4 / 8 ans.   
Nous sommes conscients que la perfection n’est pas nécessairement de mise dans notre fonctionnement au District mais soyez 
certains que tout a été et sera mis en œuvre pour que nous nous en approchions. Même si certaines décisions, le plus souvent 
concernant son propre club, peuvent être jugées injustes, l’équité et l’impartialité sont toujours au rendez-vous. Et toutes les 
décisions ont été prises dans le sens de l’intérêt général ; la notion « d’arrangement entre amis » est bannie dans notre District 
depuis de nombreuses années. 
Et comme présenté précédemment, nous vous avons proposé un programme dans plusieurs domaines, qui devrait permettre que 
notre football tourangeau continue à évoluer favorablement dans la quasi-totalité des clubs, quelle que soit leur taille ou leur 
localisation géographique.  
Aussi, soyons fiers de notre football !  
Restons confiants dans son avenir et dans notre sport.  
MERCI de votre attention  
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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 

ADOPTION DU PROCES VERBAL 
ASSEMBLEE GENERALE DU 19 OCTOBRE 2023 au siège de GROUPAMA 

 
Le procès-verbal de l'Assemblée Générale qui s'est déroulée le 19 octobre 2023 à Tours est paru sur le site du District d'Indre et 
Loire. 
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Un vote avec les boitiers électronique est organisé. 
 

Aucune observation n'étant formulée, le PV de l’AG est adopté à hauteur de 98.18 % des voix exprimées. 
 
 
 

PRESENTATION DE LA LISTE UNIQUE CANDIDATE à l’ELECTION DU COMITE DE DIRECTION 
Philippe GALLE, tête de liste 

 
La tête de l’unique liste candidat, Philippe GALLE présente sa liste et son programme : 
 
LE DISTRICT, C’EST TOUJOURS VOUS 
 

• NOS VALEURS 
• NOS PRATIQUES SPORTIVES 
• NOS SERVICES ET ACCOMPAGNEMENTS DES CLUBS 
• NOS ACTIONS CONTRE LES DIVERSES INCIVILITÉS 
• NOTRE DISTRICT : SON ENVIRONNEMENT, SON CADRE D’EXERCICE 

 
1- LES VALEURS DE NOTRE ÉQUIPE ET QUI NOUS SONT COMMUNES 
 
LOYAUTÉ 
RESPECT 
CONVIVIALITÉ 
ÉQUITÉ 
DESINTÉRESSEMENT 
 
 

 
 
 
NOUVEAUX MEMBRES AU CD 

 Eric BOUCHER, Secrétaire Général 
 Damien BOUCHAILLOU, Représentant des arbitres 
 Géraldine CECROPS 
 Bernard FREULON 
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 Jean-Claude MARTINS 
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FAMILLE DES ÉDUCATEURS 

• SOUHAITS DE : 
Dynamisation collective et plus grande solidarité 
Plus grande contribution aux valeurs de FAIR-PLAY 
 
FORMATIONS 
INFORMATIONS 
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LE BÉNÉVOLAT 
“Si le bénévolat n’est pas payé, ce n’est pas qu’il ne vaut rien, mais parce qu’il n’a pas de prix” 
SHERRY ANDERSON, Philosophe américaine 
 
 
LUTTER CONTRE LES INCIVILITÉS 
À PARTIR DU BILAN ACTIONS 2023/2024 : 

 RENOUVELLEMENT DES RÉUNIONS À THÈME 
 VOLONTÉ QUE L’INTRANSIGEANCE SOIT LE MAITRE MOT DE LA NOUVELLE 

COMMISSION DE DISCIPLINE 
 POSSIBILITÉ D’UNE COMMISSION “INTERMÉDIAIRE” 
 COMITÉ DIRECTEUR / COMMISSION DE DISCIPLINE 
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ELECTION DU COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 37- Mandature 2024-28 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
Après explication des modalités, le vote des clubs se déroule à l'aide des boitiers électroniques remis aux délégués des clubs. 
 
Le résultat du vote affichait :   
Vote OUI à l’élection de la liste menée par Philippe GALLÉ : 388 voix, soit 86,81 %  
Vote NON à l’élection de la liste menée par Philippe GALLÉ : 60 voix 13,39 %. 
 
La liste menée par Philippe GALLE est donc élue pour la mandature 2024-2028. 
 
 
 
 

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT DU DISTRICT 
Philippe GALLE 

 
 
Compte tenu que le rapport moral a été intégré dans la présentation du bilan de la liste candidate aux élections précédemment, 
aucun moral ne sera présenté ce soir. 
 
 
 
 

RAPPORT d’ACTIVITES DU SECRETAIRE GENERAL 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
 
Mesdames Monsieur les élus, Mesdames, Messieurs les Présidents et représentants de clubs, Mesdames, Messieurs, 
 
Tout d’abord, j’espère que vous et vos proches vous portez bien. 
Nous venons de passer une saison un peu difficile pour certains d’entre vous. 

 
Avec la réforme des championnats nationaux et avec le passage des poules à 10 pour la saison prochaine dans notre District donc 
avec plus de descentes que les autres années, les joueurs et coachs ont joué ces matchs comme des rencontres de « Coupe du 
Monde » ce qui a contribué à ne pas mettre de la sérénité sur ces matchs, d’où une partie de l’augmentation des sanctions 
disciplinaires. 
 
Je félicite toutes les équipes du District et de Ligue qui accèdent en division supérieure. Le PV District sera en ligne demain. 
J’encourage les équipes qui sont descendues à se remobiliser pour remonter au plus vite. Les descentes font partie intégrante de 
la compétition. J’ai une pensée pour les clubs qui ont des difficultés en ce moment et souhaite une issue positive pour tous. 
Félicitations aussi à tous les finalistes et vainqueurs des différentes coupes où nous avons eu de très belles rencontres avec un très 
bon état d’esprit. 
 
Concernant la discipline, malheureusement, quelques gros, voire très gros dossiers disciplinaires, sont venus entacher la saison, 
avec des bagarres, des agressions et des tricheries… comment peut-on venir au stade dans le but de se battre, comment peut-on 
faire des fausses licences pour un club de District qui n’a absolument rien à gagner, le pire c’est l’omerta de certains clubs qui 
connaissent les auteurs de ces pratiques et qui ne les dénoncent pas….C’est une honte pour nous tous. Nous, instances, ne pouvons 
pas « coincer » et sanctionner ces clubs sans votre aide. 
Ces comportements sont intolérables, ils ont terni l’image de nos clubs et du football Départemental. 
Nous mettons tout en œuvre, avec la Commission de Discipline, la SDJES, la police, la cellule anti-houliganisme, la préfecture et la 
justice pour nous « débarrasser » de ces clubs, de ces personnes violentes, inciviles et indésirables dans notre sport.  
 

 Licence à Points : 
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Voici quelques rapports d’activités des Commissions saison 2023-2024 

 La commission de d’Appel Général 
o 4 appels traités 
o 1 retrait par le club 
o 1 Appel jugé non recevable 

 
 La Commission de Discipline 

o 4118 dossiers traités 



AG du 27 juin 2024   Page 13 

 

 

o 8 instructions 
o 3 confrontations  
o Augmentation des sanctions de 15% 

 
 La Commission Sportive 

 

Forfait 85  

Réserve tech 8  

Réserve  27  

Non J ou AR 70  

Match 4983  

Courriel 73  

Evocation 17  

Reprise Dossier 15  

Réclamation 2  

Discipline 23  

 Dossiers 5303  

Matches à Risque 22  

Modification date et terrain 2211 
 
 
 

 La Commission des Dirigeants 
 
Les formations disponibles 
Secrétaire de club 
Trésorier niveau 1 et 2 
Gestion de salarié 
Tablette 
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Bilan de la formation sur la saison 2023/2024 
Secrétaire de club :  2 Sessions pour 26 personnes formées 
Trésoriers :   1 Session pour 10 personnes formées et 1 cession au niveau ligue dont 4 participants sur Indre et Loire 
 Tablettes   5 Sessions pour environ 40 personnes formées 
 Gestion des conflits 1 Session pour 10 personnes formées 
 
Nous sommes à l’écoute de vos attentes 
Merci de compléter le questionnaire et de nous le déposer à l’issue de cette AG. 
Nous sommes à votre écoute afin de proposer un parcours de formation performant et adapté pour votre club. 
Un grand merci aux clubs qui nous ont fait confiance cette saison sur les formations proposées. 
A très vite 
 

 La Commission Départementale de l’arbitrage 
 

 
 

 
 Dates limites des pré-engagements des équipes 2024-2025 sur FOOTCLUBS : 

 Jusqu’au Mardi 16 Juillet 2024 : ouverture des engagements sur Foot clubs le 26 ou 27 juin 
 Seniors D1, D2, D3 et D4 
 Coupe Seniors Groupama 
 Jeunes (U12, U13 Elite, U15 Elite, U17 et U18 Elite) engagement footclubs + fiche encadrement équipes Elite 

 Dossiers candidatures Brassage Elite sur le site du District 
 

 Jusqu’au Dimanche 25 Août 2024 : ouverture des engagements sur Footclubs le 17 juillet 
 Seniors Féminines 
 Coupe Seniors Marcel Bacou 
 Challenge D4 

 

 Jusqu’au Dimanche 8 Septembre 2024 : ouverture des engagements sur Footclubs le 17 juillet 
 Jeunes Masse et Jeunes Féminines 
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Reprise des championnats seniors : 
 ⚽ N1 et N2 : week-end du 16 – 17 et 18 août 2024 
 ⚽ N3 et R1 (si poule à 14) : week-end du 24 et 25 août 2024 
 ⚽ R1 (si poule à 12) R2 et R3 : week-end du 7 et 8 septembre 2024 

 
 ⚽ D1 : week-end du 7 et 8 septembre 2024 

 
 🏆 1er tour Coupe Seniors Groupama : week-end du 14 et 15 septembre 2024. 
 ⚽ D2, D3 et D4 et Seniors Féminines : week-end du 21 et 22 septembre 2024. 

 
 
 
Je pense avoir fait le tour des informations importantes de cette saison et celle pour la saison prochaine. 
Pour finir, comme vous le savez, après 25 années passées dans les commissions du District, 16 ans au Comité de Direction 
et 12 ans comme secrétaire Général, j’ai décidé de mettre un terme à toutes mes fonctions au sein du District 37. Je laisse 
la place à un nouveau Secrétaire Général, Eric BOUCHER, plus jeune et qui aura sans nul doute de nouvelles idées à mettre 
en place.  
Voici le nouveau N° du Secrétaire Général : 06 20 91 47 01 
 
Je continuerai comme Secrétaire Général de la Ligue, au moins jusqu’au élection d’octobre 2024. 
Je me représenterai à vos votes sur la liste d’Antonio Teixeira car il y a un projet à mener à son terme, celui de la 
construction et du déménagement du CTR de Châteauroux à Orléans. 
Lors de l’Ag de mai à Orléans vous avez voté OUI en très grand nombre pour ce grand projet. 
Si je me représente sur la liste d’Antonio c’est que je suis convaincu, comme vous, de la réussite de ce projet. 
 
Je garderais du 37 d’énormes souvenirs et beaucoup de satisfactions.  
La 1ère, c’est la mise en place de la licence à points, votée par les clubs en 2011 à 98% et confirmée par ces mêmes clubs 
en 2012 à 95, qui nous a fait baisser les incivilités de 40% dans notre département. 
La 2ème c’est la formidable aventure de la formation d’environ 1000 dirigeants, éducateurs et entraineurs sur la FMI qui a 
duré 4 années. 
La 3ème, c’est d’avoir contribué à former environ 200 arbitres en 16 ans en étant formateur FIA et sans jamais n’avoir été 
arbitre officiel. 
La 4ème, c’est d’avoir fait accepter la Licence à points par la Ligue après 6 années de combat. 
Enfin la plus grande satisfaction est d’avoir fait la connaissance de centaines de dirigeants formidables, qui pour certains 
sont devenu des amis.  
 
Merci aux membres des commissions et Dirigeants de clubs qui arrêtent aussi cette saison. Vous avez tous contribué au 
développement de notre Football. 
 
Merci à vous tous, Présidentes, Présidents, Entraineurs, Educateurs et joueurs pour ces moments inoubliables, même si 
nous n’avons pas été toujours d’accord, j’ai adoré travailler avec vous. La fonction de Secrétaire Général n’est pas toujours 
facile, il faut faire appliquer les textes sans état d’âme, même si ça ne plait pas à tous, arrondir les angles comme on dit, 
mais toujours dans la loyauté, l’impartialité et l’honnêteté envers les clubs et sans faire de passe-droit pour personne. 
Merci aux arbitres, Délégués, membres de commissions du District pour leur travail. 
 
Merci à nos salariés, qu’ils soient Apprenti (Baptiste), Techniciens (Laurent, Guillaume et Alexis) et Administratifs 
(Florence, Maria et Fabrice) pour leur travail, leur disponibilité et la confiance qu’ils m’ont accordé tout au long de ces 12 
années, vous pouvez compter sur eux. 
 
Ayant épuisé mon stock de Merci, je vous souhaite de bonnes vacances, plein de bonnes choses familiales, sportives pour 
les années à venir et une très bonne santé. 
Et comme le disait M. Giscard ’Estaing « au revoir ». 

 
 
VOTE POUR LE RAPPORT D’ACTIVITES 2023-2024 : 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’approbation du rapport d’activités. 
 

Le Rapport d’activités est adopté à hauteur de 97,18% des voix exprimées. 
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Longs applaudissements nourris pour Patrick BASTGEN 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 
 

MODIFICATIONS STATUTAIRES 
Fabrice DURAND, Directeur Administratif 

 
 
Intégration de nouvelles dispositions issues de la refonte des Statuts de la FFF 
Votées en Assemblée fédérale du 16 décembre 2023 
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VOTE POUR LES MODIFCATIONS STATUTAIRES du DISTRICT : 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’approbation du rapport d’activités. 
 

Le Rapport d’activités est adopté à hauteur de 97,18% des voix exprimées. 
 
 
 
 

INFORMATIONS SUR LES MODIFICATIONS DES REGLEMENTS 
Fabrice DURAND, Directeur Administratif 

 
 
1/ Modifications nationales du Statu des éducateurs  
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1/ Modifications des accessions-descentes des championnats seniors  
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PRESENTATION et VOTE DU BUDGET 2024-2025 
Thierry GABUT, Trésorier Général 

 
 
Bonjour à toutes et tous, 
 
Je vais donc vous présenter le budget prévisionnel 2024/2025 en restant concis c’est-à-dire en vous commentant les grandes lignes. 
 
Ce dernier a été présenté à la commission des finances et au comité directeur qui l’ont tous les deux validé. 
 
C’est un budget qui a été élaboré à partir de différents éléments : 

• du budget 2023/2024 que vous avez voté en juin 2023 ; 
• des prévisions budgétaires du bilan de cette saison qui vous sera présenté lors de l’AG d’automne ; 
• des impératifs budgétaires, les clés obligatoires notamment la masse salariale. 

 
POINTS CLES BUDGET 2024-2025 

 BUDGET à l’équilibre 
 Augmentation de +7,35 % vs 2023-2024 

 
 
C’est un budget qui est équilibré, standard et régulier (évidemment dans sa conformité mais aussi dans sa constance). 

• équilibré, 708 K€ de produits pour 708 K€ de charges avec une augmentation de 7,35 % par rapport au budget que vous 
avez voté l’an dernier, (soit +48 000 €) ; 

• standard et classique avec des éléments habituels qui reflètent l’activité d’une vie associative classique. C’est un budget 
de bon père de famille (sans risque), prudent, rigoureux mais avec quand mêmes quelques marges ; 

• régulier par rapport à l’année passée parce qu’il y a peu d’évolutions et quand il y en a elles sont peu importantes 
Les clés pour réaliser ce budget sont ceux que vous voyez à l’écran : 
 
– en produits 
Produits  

 Nombre de licenciés en hausse : 19.200 
 Partenariat privé plus important (Family Park, Crédit Agricole valorisé). 
 Recettes clubs prudentes (amendes-droits, engagements). 
 Subventions (Conseil Départ., FFF, Ligue) prudentes. 
 Meilleures rentabilités des intérêts bancaires  

 
• on est sur un nombre de licenciés en hausse autour de 19 000 (on en avait prévu 18 000 l’an dernier) ; 
• les recettes clubs sont minimalisées aussi bien au niveau des amendes que des engagements ; 
• le calcul des subventions prend en compte le contexte économique actuel et se veut prudent ; 
• le partenariat est un poste en très nette augmentation (+15 000 € soit +43 %). 

Nouveauté : le CA nous donne des subventions et nous achetons le matériel. Family Park nous octroie une subvention mais en 
contrepartie,  nous a vendu des billets à prix réduits que l’on revend. Cf charges commissions 

• enfin les intérêts bancaires ont une meilleure rentabilité 
 

– en charges 
Charges 

 Masse salariale légèrement en hausse. 
 Impact des partenariats Crédit Agricole et Family Park dans deux commissions départementales (Marketing et 

Animation) 
 

• évidemment le premier poste de charges est la masse salariale : et bien sûr nous construisons le budget autour de cet 
élément déterminant. 

Je vous rappelle le descriptif du personnel du district et le suivant : 3 administratifs + 2 techniciens + 1 apprenti ; Mais nous 
rémunérons également 2 personnes extérieures au district (1 technicien de la ligue et 1 chargé de mission arbitrage). 
La masse salariale est stable : l’augmentation des salaires du district est compensée par la diminution des rémunérations du 
personnel extérieur 
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• Le poste commission est en augmentation. On retrouve les achats subventionnés par le CA et les billets de Family Park. 
 
Arrêtons-nous un instant sur quelques postes qui mérite votre attention et leur déclinaison financière. 
Commençons par les produits : 
On remarque que les gros postes n’évoluent pas hormis les cotisations clubs. 
Les postes qui évoluent sont : 

• remboursements/livres, on retrouve aussi les billets offerts par Family Park  ; 
• le partenariat (aides CA) ; 
• les postes autres via les intérêts bancaires ; 

Le camembert permet de voir que 43 % des produits proviennent des clubs. 
 
Pour les charges 

• les charges administratives sont en baisse de 6 K€ ; 
• la masse salariale est stable ; 
• le budget des commissions est en augmentation de 30 K€ pour les raisons évoquées plus haut. 

 
Les charges administratives représentent 57 % avec une masse salariale qui se situe à 47 %. 
 
Je reste à votre disposition pour des informations complémentaires. 

Je vous remercie pour votre écoute et votre confiance. 
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Je reste à votre disposition pour des informations complémentaires. 
 vous remercie pour votre écoute et votre confiance. 
 
 
VOTE POUR LE BUDGET 2024-2025 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’approbation du budget. 
 

Le budget 2024-2025 est voté à la majorité à hauteur de 91,15% des voix exprimées. 
 
 
 
 

REMISE DES MEDAILLES 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
« Médailles de BRONZE du District » 
 

 Elle est dirigeante depuis 2017 au club du RACING LA RICHE, 7 ans de bénévolat 
Trésorière et dirigeante de l’équipe Féminine  

Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de Bronze du District » à : 
Mme BROUILLET Tiphanie 
 

 Elle est dirigeante depuis 2016, 8 ans de bénévolat 
Elle est le Médecin du Pôle Régional Féminin 
Médecin du District et membre du Comité de Direction  

Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de Bronze du District » à : 
Mme MARTIN Prisca 
 

 Il est dirigeant depuis 2016 au club du RACING LA RICHE, 8 ans de bénévolat 
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Dirigeant avec les U13F, U15F et Senior F 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de Bronze du District » à : 
M. BERNARD Sébastien 
 

 Il est dirigeant depuis 2016 au club du FC MONTLOUIS, 8 ans de bénévolat 
Dirigeant et membre du CD du FC MONTLOUIS 
Educateur, speaker, entraineur des gardiens de but 
Membre de commission du District 

Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de Bronze du District » à : 
M. MERLIN Guillaume 
 

 Il est dirigeant depuis 2010 au club De ST ANTOINE DU ROCHER, 14 ans de bénévolat 
Educateur U7 U9 U11 U13 U15, responsable école de foot, secrétaire du club 
Dirigeant, puis Président de 2018 à 2021 
Il est aujourd’hui Secrétaire adjoint 

Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de Bronze du District » à : 
M. VERNE Thierry 
 

 Il est dirigeant depuis 2007 au club du RACING LA RICHE, 17 ans de bénévolat 
Dirigeant dévoué, Il est le responsable de l’équipe réserve senior du club 

Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de Bronze du District » à : 
M. DAVID Jean Michel 
 
 

« Médailles d’ARGENT du District » 
 

 Dirigeant depuis 1995 au club du FASS – 29 ans de bénévolat 
IL a été éducateur U11, U18 et senior. Puis éducateur seniors F à 8, Dirigeant des équipe U9 – U13 – U15 – U17 U18R2, 
Arbitre bénévole, Délégué club, Trésorier adjoint puis Trésorier 
Il est aujourd’hui Vice-président du club 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : 
M. VAUTRIN Romuald 

 
« Médailles d’OR du District » 
 

 Dirigeant depuis 2002 au club de l’AS VALLEE DU LYS – 22 ans de bénévolat 
Dirigeant et membre du CD du club 
Vice-président, arbitre auxiliaire 
Il est depuis 2007 le Président de l’AS VALLEE DU LYS 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. SCHNEL Philippe 
 

 Dirigeant depuis 1999 au club de BRASLOU devenu LE RICHELAIS FOOT – 25 ans de bénévolat 
Dirigeant puis Président du club de BRASLOU jusqu’en 2017 
Il est depuis 2014 le Président du RICHELAIS FOOT 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. LISSOIR Bruno 
 

 Dirigeant depuis 1996 au club de l’US CROTRELLES – 28 ans de bénévolat 
Dirigeant, arbitre de touche, secrétaire 
Il est depuis 1996 le Président de l’US CROTELLES 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. MARY Jean 
 

 Dirigeant depuis 1995 au club de l’US NOUZILLY ST LAURENT – 29 ans de bénévolat 
Dirigeant et président du club 1995 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. SENECHAL Jean Michel 
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 Dirigeant depuis 1995 au District d’Indre et Loire – 29 ans de bénévolat 

Arbitre, Président de l’amicale des arbitres 
Observateur District et Ligue 
Membre de la CDA, il est aujourd’hui membre de la Commission sportive 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. LIVONNET Alain 
 

 Dirigeant depuis 1993 au District d’Indre et Loire – 31 ans de bénévolat 
Arbitre, Délégué District – ligue puis National, membre de la commission des terrains 
Membre de la CDA, il est aujourd’hui membre de la Commission sportive 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. RAFAILLAC Jackie 
 

 Dirigeant depuis 1992 – 32 ans de bénévolat 
Educateur à La Ville aux Dames, entraineur à Veretz Larçay puis Chançay 
Il est membre de la commission jeunes depuis 1992 
Il est aujourd’hui membre du CD du District 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. BUREAU Christian 
 
 

 Dirigeant depuis 1992 au club du LOCHES AC – 32 ans de bénévolat 
Arbitre, membre du Cd du club, accompagnateur d’équipe senior 
Vice-président de Loches, accompagnateur équipe 2 
Président du Groupement Loches Reignac Chambourg en 2006 
Il est aujourd’hui membre de la Commission Electorale du District 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. SALMON José 
 

 Dirigeant depuis 1992 au club de l’AS ESVRE – 32 ans de bénévolat 
Dirigeant, Animateur senior, Trésorier, Vice-président 
Président du club de 2006 à 2011 
Il est aujourd’hui membre de la Commission du statut de l’arbitrage et Délégué District au AG de Ligue 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. REBOUSSIN Jean Claude 
 

 Dirigeant depuis 1991 – 33 ans de bénévolat 
Dirigeant et Vice-président au club de l’US Chambra jusqu’en 2010  
Membre du Comité de Direction du District depuis 2008 
Il est depuis 2016 le Président du District d’Indre et Loire 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. GALLE Philippe 
 

 Dirigeant depuis 1979 – 45 ans de bénévolat 
Educateur à Tours Ardente, puis au Racing la Riche 
Etoile Sportive de Cerelles de 1986 à 1989 
Il est depuis 1989 au club de l’AS CHANCEAUX SUR CHOISILLE ou il occupé les postes de Dirigeant et éducateur 
Il en est aujourd’hui le secrétaire 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : 
M. COUE Joël 

 

« Médailles d’ARGENT de la F.F.F. » 
 

 Dirigeant depuis 1965 au club du CST VEIGNE – 59 ans de bénévolat 
Secrétaire du club de 1965 à 2021 
Encadrement et accompagnateur jeunes et seniors 
Il a été le Président de 2006 à 2016 
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Il est aujourd’hui le secrétaire adjoint du CST Veigné 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT de la FEDERATION FRANCAISE de FOOTBALL » à : 
M. DEBORD Yves 

 
 
 

PAUSE DES DELEGUES 
 
 
 
 
 

GROUPE DE TRAVAIL « RENOVATION DU SIEGE SOCIAL DU DISTRICT » 
Philippe GALLE, Président du District 
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COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 
Alexis CUVILLIER, Guillaume GIUNTINI  

 
 

Guillaume GIUNTINI 
PPF 
Détections 

• U13 – 5 joueurs retenus pour le pôle espoirs de Châteauroux (4 EB St Cyr et 1 FC Chambray) 
• U14 – 7 joueurs dans la sélection régionale (7 EB St Cyr) 
• U15 Avenir : 3 joueurs dans la sélection régionale (2 EB St Cyr et 1 Tours FC) 
• U15 Elite : 4 joueurs dans la sélection régionales (3 EB St Cyr et 1 FCOT 37) 
• 3 joueurs de EB Saint Cyr convoqués en stage national 
• 5 joueurs recensés à ce jour intègrent un centre de formation (PSG – Rennes x 2 – Monaco – Clermont) 

 
. 
GARDIENS DE BUTS 

• Centres de perfectionnement x 12 séances x 5 sites – 1 GB a participé au stage probatoire pour le pôle espoirs mais non 
retenu. 

 
SECTIONS SPORTIVES (implantation) 

• RICHELIEU – LOCHES – PREUILLY – TOURS – LA RICHE – AMBOISE – AVOINE – CHÂTEAU-RENAULT (lycée) 
 
 
SUIVI COMPETITION 

• 1 réunion en visio pour U13 et U15 en septembre pour tous les clubs. 
• 1 réunion en présentiel pour U13/U15 D1 en janvier 
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Alexis CUVILLIER 
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QUESTION DIVERSE 
Patrick BATSGEN, Secrétaire Général 

 
 
 
Question du club de PORTS-NOUATRE : 
Les poules D3 et D4 seront-elles géographiques la saison prochaine ? 
 
Réponse du District : OUI dans la mesure du possible 
 
 
 

INTERVENTION DU C.D.O.S. 37 
Alain JAHAN, Président 

 
 
Bonsoir à toutes et à tous, 
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INTERVENTION DE LA LIGUE-CENTRE VAL DE LOIRE 
Antonio TEIXEIRA, Président 

 
 
Monsieur Le Président du CDOS, Mon Cher Alain, 
Monsieur Le Président du District d’Indre-et-Loire, Cher Philippe, 
Mesdames, Messieurs, Chers Collègues et Amis,  
 
 
C’est toujours un énorme plaisir de participer à vos Assemblées Générales. 
Nous avons vécu une saison qui a été encore très palpitante dans son déroulement et indécise jusqu’au coup de sifflet final pour 
déterminer les clubs accédant au niveau supérieur et malheureusement ceux qui sont rétrogradés aux niveaux inférieurs. 
 
Avant de revenir sur quelques points je voudrais d’abord féliciter Philippe et son équipe pour leur élection où ils auront la lourde 
tâche de conduire les destinées du District d’Indre-et-Loire pendant la mandature 2024-2028 avec un plan d’actions assez dense. 
Il sait qu’il peut compter sur la Ligue, ses élus et ses équipes de salariés qu’ils soient Administratifs ou Techniciens. 
Nous savons tous que notre rôle est d’accompagner nos Clubs, d’être à vos côtés, de vous écouter et de trouver la meilleure 
solution ensemble. 
Bien sûr nous pouvons avoir des opinions différentes, des désaccords et c’est légitime, mais nous devons agir ensemble 
uniquement dans l’intérêt de nos Clubs. 
 
Concernant notre saison 2023/2024 je noterai aussi deux sujets importants, le point sur les licenciés et les incivilités ayant un 
impact sur les résultats de nos championnats. 
Je n’oublierai pas de revenir sur la dotation importante faite aux Clubs dans le développement de nos pratiques et bien sûr 
l’acquisition des installations de la « Petite Mérie ». 
 
Je vais vous développer ces différents points : 
 
Les Licenciés : 
Eh oui cette saison nous avons atteint les 91632 licenciés un record car nous n’avions pas atteint ce niveau-là depuis une dizaine 
d’années. 
Après une hausse de 3,55% lors de la saison 2022/2023, c’est une nouvelle hausse de nos licenciés de + 6,73%. 
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Les progressions les plus importantes sont : 
 

- Le Football d’Animation => + 10,67% pour les garçons et + 4,68% pour les filles 
- Les Féminines pratiquantes => + 7,25% 
- Les Dirigeants => + 7,16% 
- Les Dirigeantes => + 8,31% 

C’est plutôt une très bonne nouvelle car nous avons besoin d’eux afin de faire fonctionner nos Clubs ! 
Les Arbitres => + 5% et cela représente + 8,90% par rapport à 2022 et nous devons absolument les fidéliser en 
assainissant nos rencontres et surtout en les respectant. Nous sommes sur le bon chemin et nous allons en reparler 
tout à l’heure. 

- Le Futsal seniors => Après + 8% la saison dernière nous constatons une nouvelle hausse de + 3% cette saison. 
Nous espérons un développement plus important et je sais que dans nos Districts les Techniciens en charge de cette 
pratique se démènent pour mettre en place divers championnats départementaux. 
Dans le cadre de ce développement nous organisons un match international le 31 août au Comet d’Orléans qui 
opposera notre équipe de France qui s’est qualifiée pour la première fois au Championnat du Monde à l’équipe 
d’Argentine, 5ème nation mondiale. 

- Et nos seniors ? et bien nous avons stopper l’hémorragie de la perte des licenciés et cela est une bonne nouvelle car 
nous avons réussi à les fidéliser ! 

Ces résultats ne sont pas le fruit du hasard ou d’un engouement jamais démenti. C’est la conséquence du formidable 
engagement des clubs au quotidien qui font en sorte d’ouvrir leurs portes à chaque enfant qui souhaite taper dans le ballon. 
Vous vous battez aussi pour mieux les accueillir, pour former vos éducateurs et pour donner du plaisir à vos adhérentes et 
adhérents.  
 
Soyez-en remerciés du plus profond du cœur. Et notre travail, à nous la Ligue avec nos Districts, c’est de vous mettre dans les 
meilleures conditions, de vous accompagner et de vous aider sur ce chemin. 
 
HONORABILITÉ 
Je voudrais aussi faire un rappel concernant l’encadrement de vos équipes de jeunes. 
Je vous demande d’être vigilant sur les éducateurs ou parents accompagnant vos licenciés car malheureusement cette saison 
nous avons découvert quatre personnes qui étaient sous l’interdiction d’encadrer des enfants car elles étaient fichées sur leur 
casier judiciaire B2 pour des actes violences sexuelles ! et nous venons d’être malheureusement informés pour deux autres 
signalements en cours de vérification. 
C’est un travail de coopération avec les services de l’État mais cela n’est pas suffisant. 
Afin d’éliminer ces prédateurs je vous encourage à licencier les personnes encadrant ou accompagnant vos équipes de jeunes 
avec au moins une licence « VOLONTAIRE » car celle-ci est vérifiée par les services de l’État comme pour les éducateurs et 
dirigeants. 
Merci pour votre vigilance dans l’intérêt de nos enfants et petits-enfants. 
 
 
Les Incivilités : 
 
Cette saison nous pouvons constater une baisse des sanctions disciplinaires de 8,85% soit 1133 sanctions infligées pour 1243 lors 
de la dernière saison. 
Ce qui est le plus marquant est que les sanctions supérieures à 6 matchs ont diminuées de 34%, ce sont des sanctions infligées 
pour des actes de brutalités. 
 
Est-ce l’application des nouvelles mesures ? la « Licence à points » et le « Bonus » ! 
Je le pense très sincèrement et bien tant mieux car comme vous pourrez le constater l’application de ces mesures a aussi des 
effets bénéfiques sur les classements et l’état d’esprit sur les rencontres qui rend l’arbitrage plus serein. 
 
En effet grâce au bonus, un club s’est maintenu en R1, 3 en R3 et un club de R3 a accédé grâce au point du bonus par rapport à 
son concurrent direct ! 
Alors continuons dans cette voie. 
Concernant la « Licence à points » et bien ce ne sont pas moins de 160 licenciés qui resterons à quai car ils n’ont plus de points 
sur leur licence.  
 
Mais ce que nous devons améliorer c’est le climat régnant en dehors du terrain, Eh oui derrière cette main-courante où nous 
trouvons des parents qui n’ont qu’une seule idée et un seul projet pour leur fils « en faire un Mbappé » ! 
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Le fléau inquiète et décourage de plus en plus d’éducateurs dans le foot amateur : les parents, aveuglés par les trajectoires 
exceptionnelles de certains de nos joueurs, seraient devenus ingérables, avec pour conséquences la hausse de la pression sur les 
enfants, des menaces sur les formateurs et la perte du plaisir. 
 
Mais nous ne pouvons pas non plus tout régler et nous avons besoin que chacun prenne ses responsabilités en excluant les 
fauteurs de troubles et ne pas attendre que la Ligue sévisse pour réagir. Ce combat c’est notre combat à tous. 
 
 
Pour la saison 2024/2025  
 
Nos projets et nos futures actions sont nombreux mais je vous fais part que de deux points car nous aurons l’occasion d’évoquer 
les projets lors de réunions à venir où nous vous présenterons notre programme pour la nouvelle mandature si bien sûr vous me 
faites confiance avec une nouvelle équipe. 
 
La dotation aux Clubs. 
 
Comme nous nous sommes engagés nous essaierons de dégager une somme chaque saison pour financer des dotations aux Clubs. 
Je peux vous annoncer que dès la semaine prochaine vous recevrez un mail pour venir retirer dans votre District les paires de buts 
modulables que vous avez sollicité dans le cadre du développement de nos nouvelles pratiques. 
Pour ceux ayant souhaité 1 ou 2 paires elles seront gratuites et les suivantes à 50% et non à prix coutant ! 
Il est prévu aussi quelques paires pour chaque District dans le cadre de leurs organisations. 
 
Cette dotation représente un investissement de145 000€. 
 
 
Les installations de la « Petite Mérie » 
 
Une opportunité s’est offerte à nous en février 2023 avec l’éventuelle acquisition des installations de la « Petite Mérie » où le bail 
vient à terme au 31 décembre 2024 afin de regrouper l’ensemble de nos activités. 
La fin du bail à Châteauroux venait à terme le 31 décembre 2026.  
 
Le 05 avril dernier lors d’une Assemblée Générale vous avez eu l’occasion de vous exprimer et vous avez pris la décision à 68,46% 
de me donner pouvoir pour mener à bien le regroupement de nos trois sites sur Orléans. 
 
Comme je m’y suis engagé nous ferons un point d’étape lors de chaque AG. 
 
Le 31 mai dernier j’ai signé avec ORANGE une convention d’exclusivité pour acquérir ces installations et nous travaillons 
actuellement avec nos Notaires respectifs sur la promesse de vente qui devrait être signée aux alentours du 05 juillet 2024 et au 
montant annoncé et sur lequel je m’étais engagé pour 1 300 000€. 
 
En parallèle nous sommes en discussion avec les différentes Collectivités pour déterminer leur accompagnement sur le 
financement de ce Projet. 
 
Comme je m’y étais aussi engagé, compte tenu de l’importance du sujet et pour assurer le pilotage nous finissons de constituer 
un « Comité Projet » spécifique incluant nécessairement un Président de District (Benoit LAINE) qui informera de façon régulière 
ses collègues Présidents de District, et à charge pour chacun d’eux de faire remonter les informations essentielles à leurs clubs, 
notamment au cours des 2 assemblées générales annuelles comme nous le ferons lors des nôtres. 
 
La prochaine étape est le dépôt du Permis de construire après un travail en commun avec le Comité Projet, programmé depuis cet 
après-midi le 16 juillet prochain. 
 
 
Voici ce que je voulais vous dire et je peux vous assurer, c’est que la majorité des élus de la Ligue et leurs salariés sont motivés 
pour VOUS SERVIR AU MIEUX, VOUS ECOUTER !  Et surtout tenir les engagements que nous prenons envers vous et nous nous y 
engageons car vous nous avez apporté votre confiance. 
 
Je tiens à saluer la qualité, la richesse et la tenue des présentations et discussions auxquels il nous a été donné d'assister.  
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Pour ma part nous devrions nous revoir lors de la prochaine Assemblée Générale de votre District si celle-ci n’est pas programmée 
le même jour que dans d’autres départements, au pire lors de notre Assemblée Générale de la Ligue qui sera élective où je me 
représenterai à vos suffrages avec une nouvelle équipe. 
 
Merci pour votre patiente écoute, pour votre engagement dans notre passion et surtout je vous souhaite de bonnes vacances, 
ressourcez-vous auprès de ceux qui vous sont chers car le temps passe vite et on ne prend jamais assez de temps d’en profiter 
dès que cela est possible et quand on s’en aperçoit il est trop tard. 
 
Bonne fin soirée, bonne préparation de cette nouvelle saison qui est déjà là, à bientôt et je vous souhaite de bonnes vacances. 
 
 
Applaudissements de l’Assemblée 
 

 
 

REMISE DES TROPHEES DES CHAMPIONS DEPARTEMENTAUX 2023-2024 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
 
Les trophées des titres de champions sont remis aux représentants des clubs : 
 
RECOMPENSES PEF 
EB St Cyr sur Loire : 300€ 
ST Avertin A.S. : 200 
AS Tours Sud : 100€ 

 
REMISE DES COUPES DU CHAMPIONNAT 2023-2024 

 
SENIORS HOMMES 

D1 REMIS AC AMBOISE 

D2 A REMIS FC GATINE CHOISILLES 

D2 B REMIS ES BOURGUEIL 

D3 A REMIS US MONNAIE  

D3 B REMIS AS TOURS SUD 

D3 C REMIS LOCHES AC 

D3 D REMIS ST BENOIT HUISMES 

D4 A REMIS AS LUYNES 

D4 B REMIS US MONNAIE 

D4 C REMIS ACP TOURS 

D4 D REMIS TOURS TURK F 

D4 E REMIS BOURGUEIL ES 

D4 F REMIS US YZEURES PREUILLY 

D4 G REMIS AF BOURCHARDAIS  

 
Jonglage U12 – U13 
U12 : MONTLOUIS 
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U13 : D1 AMBOISE – D2 : AOCC – D3 : VAL DE BRENNE 
 
FEMININES 

 
F à 11 REMIS SPC AZAY CHEILLE 
F à 8 REMIS AS MONTS 
 REMIS FC2M 
 REMIS SG DESCARTES 
 REMIS AS ESVRES 
U 18 F REMIS ES CHARGE 
U 15 F REMIS LOCHES AC 
 REMIS JOUE LES TOURS FCT 

 
FUTSAL 

FUTSAL REMIS PAYS SAVIGNEEN 
FUTSAL NON REMIS ATSCAF INDRE ET LOIRE 

 
 

JEUNES 
 

U18 BI DEP 37/41 REMIS FC GATINE CHOISILLES 

U18 D1 REFUS COUPE FC MONTLOUIS 

U18 D2 A REMIS FC VAL DE CHER 

U18 D2 B REMIS FC STE MAURE MAILLE 

U18 D2 C REMIS PERNAY ENT 

U18 D2 D REMIS ESV LA VILLE AUX DAMES ENT 

U17 D1 NON REMIS US ST PIERRE DES CORPS 

U17 D2 A REMIS ESO NOTRE DAME D’OE 

U17 D2 B REMIS AS MONTS 

U17 D2 C REMIS AC AMBOISE 

U15 D1 REMIS FC OUEST TOURANGEAU 

U15 D2 A REMIS US LOIRE ET V IGNES 

U15 D2 B REMIS AS MONTS 

U15 D2 C REMIS ST AVERTIN SP  

U15 D3 A REMIS AC AMBOISE 

U15 D3 B REMIS VAL DE VEUDE ENT 

U15 D3 C REMIS SPC AZAY CHEILLE 

U15 D3 D NON REMIS PAYS MONTRESOROIS 

U15 D3 E NON REMIS US JOUE PORTUGAIS 
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U15 D3 F REMIS ESO NOTRE DAME D’OE 

 
 
 
 

ALLOCUTION DE CLOTURE 
GALLE Philippe, Président du District 

 
 
En conclusion, je voudrai espérer sincèrement, par équité avec tous les clubs, que les trois clubs majeurs de l’agglomération, qui 
représentent 1.600 licenciés dont 81% de jeunes, pourront trouver des solutions à leurs problèmes. Et notamment à des 
gouvernances solides. Ce qui n’est pas facile aujourd’hui. Les gouvernances solides et pérennes, aujourd’hui, c’est vous qui les 
représentez. L’envie de donner aux autres, l’envie d’être au service des autres, aller équilibrer les budgets, tout ce que vous 
savez faire avec vos équipes. C’est tout ce qu’on va essayer de faire au District. Il reste 97 clubs qui se portent plutôt bien. A qui 
je souhaite d’ores et déjà, la saison prochaine, de faire des belles saisons. Et surtout de prendre du plaisir ensemble. J’ai un côté 
idéaliste. Je crois au bien vivre ensemble. Je crois aux clubs lieux de vie. Je crois que dans les clubs de foot, on peut encore 
prendre un peu plus de plaisir que maintenant, sous réserve qu’on arrive à n'être pas trop focalisés sur les incivilités qu’on a. 
Donc, je pense qu’il faut prendre des décisions radicales et se séparer des parents, des joueurs, des éducateurs qui mettent le 
bazar. Même si ce sont des bons joueurs, même si ce sont des partenaires du club. C’est à ce prix là qu’on arrivera à avoir du 
plaisir dans ce qu’on fait. Je remercie ceux qui nous quittent. Je souhaite bon courage à toute notre équipe. On sera au rendez-
vous pour honorer toutes les promesses et les engagements que je vous ai faits. Je vous souhaite un bel été.   
 
 
Et je vous invite maintenant, en toute amitié, à un buffet convivial ! A très vite. 
 
 
Applaudissements de l’Assemblée. 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt l’Assemblée à 22h00. 
 
Prochaine AG le mardi 24 septembre 2024. 
 
 
Casse-croûte offert par le District 
 
 
 
 

Patrick BASTGEN 

 
Secrétaire Général 

 Philippe GALLE 

 
Président du District 

 


